

静 修

◇学校だより 上島田小学校
令和3年【1月号】



～新年あけましておめでとうございます。本年もどうぞよろしくお祈りします。～

～第2回島田川っ子サミットが開催されました～

今回の島田川っ子サミットでは、小中一貫教育『島田川学園』（島田中、島田小、三井小、周防小、上島田小）の代表児童・生徒、学校・家庭・地域関係者が一同に集まり、ほほえみつながる「いじめゼロ」の学校をめざしての各学校の活動案を発表しました。発表の後は、さらに取組を活性化するための話し合いをしました。各小学校の取組の発表は内容も態度も立派でした。さらに中学生のリーダーシップに感心しました。きっと参加した小学生にもめざす中学生の姿として、強く心に残ったことと思います。



冬休み明けの校内放送の中で、サミットについて以下のように子どもたちに紹介しました。



感謝の つこころ

冬休みに入ってからすぐの12月25日に「島田川っ子サミット」という会議がありました。子どもたちの会議です。島田小学校、三井小学校、周防小学校、4つの小学校の代表児童と島田中学校の生徒会が集まったの会議でした。上島田小から参加したみなさんも大活躍でした。ここでは、各学校から、「感謝の気持ちを素直に伝える」方法の紹介がありました。三井小学校では、「ともだちのよいことみつけ」をして、週一回のアンケートに書いて伝えているそうです。見つけてもらったよいところを教えてもらおうと、友達は自然に笑顔になるそうです。先生もそれを読んでうれしくなるそうです。島田小学校では「いいこと見つけ」を毎日帰りの会でしたり、「ありがとう運動」をして、ありがとうの言葉を一日何回口にしたり、ペットボトルキャップの個数であらわしたりしているのだそうです。何個あつまったかは、校内放送で発表しているそうです。キャップがいっぱいたまると、うれしい気持ちで心が満タンになりそうですね。周防小学校では、「ハッピーの木」を作って、してもらってうれしかったことを葉っぱに書いて貼っているのだそうです。上島田小学校の「ありがとうの木」に似ていますね。「ひとりみんなのために、みんなはひとりのために」をスローガンにしているそうです。島田中学校は、2年生が「ありがとうボックス」を作って、その中にありがとうのメッセージを書いて入れたり、「ホワイトボード」にありがとうメッセージを書いたりしたのだそうです。ふだんあまりしゃべったことのない人からのメッセージは特に新鮮でうれしかったとのこと。上島田小の代表のみんなはもちろん「ありがとうの木」について紹介しました。書く相手ごとにありがとうの木の葉っぱの色を変えていることなどの工夫を伝えました。地域の方や保護者の方も学校に来られた時に読んで帰られています。

サミットで、改めて4つの小学校と島田中学校が「感謝や思いやりの気持ちを伝え合う」ことをめざした共通の取組をしていることがわかりました。わかっただけでなく、もっともっとその取組をよくしていくためにどうしたらよいかも話し合いました。今度上島田小の計画委員会から報告があると思います。すてきな取組を島田中学校区でこれからも広げていけそうだなと思いました。

いつも一緒にいる友達や家族など、身近な人には、なかなか改まってありがとうの気持ちは伝えにくいものです。「言わなくても伝わるだろう」と思ってしまいます。「ありがとう」は魔法のことばです。相手に言えば言うほど、相手だけでなく自分の心も幸せにします。だから声にして、言葉にしてすすんで伝えましょう。また、「ありがとう」を一つでも多く見つけようと気にかけることで、心が敏感になり、心がどんどんプラスに働くようになります。「ソーシャルディスタンス」で人と人との距離はこれからも開けなくてははいけませんが、心ははなれてはいけません。だから「ありがとう」の言葉で、心の距離を近くしていきましょう。「ありがとう」に笑顔がプラスされるとさらにすてきですよ。

相手を思いやったり、気にかけてりすることで、これからも「ありがとう」がたくさん見つけられますように。そして、上島田小学校のありがとうの木がどんどん葉をつけて、大きく成長するのを楽しみにしています。……このように話の中で伝えました。



～ 1月・2月の行事～

※感染拡大予防のため変更が生じることがあります。ご了承ください。

【1月の行事予定】

日	曜	行 事
4	月	校納金引落日
8	金	全校朝会（放送）委員会活動
9	土	どんど焼き（雨天順延）
11	月	成人の日 
13	水	英語で遊ぼう
14	木	小中連携教員来校
18	月	クラブ活動 租税教室（6年）
20	水	あいさつ運動 読み聞かせ CS推進部会全体会（16：30～）
22	金	島田川協育ネット協議会
25	月	代表委員会 スキルアップ
26	火	小中互見授業
27	水	英語で遊ぼう
29	金	スクールカウンセラー来校日

【2月の行事予定】

日	曜	行 事
1	月	委員会活動
3	水	校納金引落日
4	木	水曜時程授業
8	月	クラブ活動（3年生見学）
9	火	ブロック参観日（参観後→PTA役員決め） PTA役員会（15：45～） 携帯スマホ教室（6年生・保護者）
10	水	あいさつ運動 英語で遊ぼう
11	木	建国記念の日 
15	月	スクールカウンセラー来校日 
17	水	読み聞かせ
18	木	小中連携教員来校日
19	金	新1年生1日入学 一斉下校（14：20） 見守り隊への感謝の会
22	月	クラブ活動
23	火	天皇誕生日
24	水	英語で遊ぼう 学校運営協議会（16：30～）

～正門に門松が設置されました～



昨年末、地域の5名の方に立派な門松を設置していただきました。新年を迎える準備が整い、心が引き締まりました。ありがとうございました。



謹賀新年

ILLUST BOX

みんなでこれからも、「希望」を持って前向きにがんばります。
どうぞよろしくお祈りします。

～冬休み明けは、一面真っ白の雪景色でのスタートでした～



この冬一番の寒気襲来で、運動場にも雪が積もっていました。子どもたちは、寒さにも負けず雪合戦をしたり、小さな雪だるまを作ったりして雪遊びを存分に楽しんでいました。やはり「子どもは風の子」です。



新年の誓いを校内放送で発表しました。各学年一人ずつ代表を決めて、1年生から順番に発表しました。堂々と自分の目標を全校のみんなに伝えることができました。一人ひとりのめあてが一日も早く達成できますように。



上島田連合自治会の方々を中心にご準備いただき、「どんど焼き」が開催されました。寒い中でしたが、多数の方々に参加されました。一年の健康を祈ると共に、火のぬくもりを感じ、心がほっとする時間となりました。